



***En el proceso iniciado en julio se ha llevado a cabo la limpieza y la extracción de plantas invasoras de los ríos y ahora llega el turno de la plantación***

***En opinión de la alcaldesa, es necesario concienciar a la ciudadanía en la mejora, limpieza y conservación de los ríos***

El Ayuntamiento de Beasain dentro de la iniciativa que pretende recuperar y mejorar el estado ecológico de los ríos y arroyos degradados del municipio, ha puesto en marcha la fase de plantación que pondrá fin al programa correspondiente a 2021. Con el asesoramiento y apoyo de biólogos expertos (Sociedad de Ciencias Aranzadi), se plantarán 200 plantas arbóreas al objeto de restaurar el bosque de ribera.

En el inicio de la fase de plantación, la alcaldesa Leire Artola ha sido la encargada de plantar los primeros esquejes en el arroyo

Estanda. En su opinión, "es imprescindible mantener y proteger el patrimonio natural, ya que incide directamente en el bienestar de la población además de ayudar en el reto de luchar contra el cambio climático". El Ayuntamiento asume la limpieza y el cuidado de la vegetación fluvial, manteniendo el compromiso de preservar el medio ambiente ya que ello supone salvaguardar el entorno de lo que será el futuro Beasain. Además, teniendo en cuenta la cantidad de desechos que se recoge periódicamente, desea continuar sensibilizando a la ciudadanía sobre este problema.

### **Limpieza de residuos y restauración del bosque de ribera**

El objetivo principal de este proyecto es mejorar el estado de conservación de la biodiversidad de las regatas de Beasain. En julio se llevó a cabo la recogida de residuos y la extracción de plantas invasoras con la participación de la ciudadanía. Tal y como se adelantó entonces, ahora la recuperación del bosque de ribera se llevará a cabo mediante la plantación de 200 árboles autóctonos.

En cuanto a la recogida de residuos, tanto en los meses de julio como septiembre se extrajo algo más de una tonelada, con la ayuda de los trabajadores de Gureak (río Oria). Los residuos fueron trasladados a Sasieta, casi todo no reciclable. En cuanto a la vegetación, se han localizado un total de 14 especies invasoras en el término municipal de Beasain. Se han retirado de los ríos Oria, Agauntza y Estanda y se han extraído el equivalente a 1.778 m<sup>2</sup> de superficie. Se han incinerado todas las plantas extraídas y se han eliminado los residuos.

Respecto a la plantación, dado que se trata de restaurar el bosque de ribera autóctono, se plantarán especies como el aliso, el sauce, el fresno y el avellano. En total se plantarán 200 esquejes. En esta iniciativa se ha contado con la colaboración de expertos biólogos de la Sociedad de Ciencias Aranzadi, que han ofrecido charlas de sensibilización y han explicado la composición de la vegetación fluvial.

El objetivo de este proyecto está estrechamente ligado a la Estrategia de Biodiversidad de Euskadi, la Estrategia Ambiental Vasca de Desarrollo Sostenible y el Programa Marco Ambiental. Las actividades de este proyecto se realizarán, además de en el río Oria, en el río Estanda y en el río Agauntza, en unos 8 km lineales. El río Agauntza es, además, un Lugar de Importancia Comunitaria (LIC), en el que puede residir el visón europeo, si bien la calidad del bosque de ribera actual es deficiente.

# El Ayuntamiento inicia la plantación para recuperar el bosque de ribera de las regatas

Última actualización: Jueves, 14 Octubre 2021 14:29

Publicado: Jueves, 14 Octubre 2021 14:23

---



El presidente del departamento de Territorio Adur Ugartemendia y la alcaldesa Leire Artola



Varios de los árboles plantados